
永赢基金马宇晖：

做一家价值观相合的基金公司

□本报记者 徐金忠

初识马宇晖，他与很多人印象中的“银行

系” 基金公司董事长形象不太一样：“80后” ，从银

行一线而来，执掌一家公募机构，带着实操业务层

面的活跃与灵动。 再与他交谈，马宇晖则是思维开

放中带着缜密、言语犀利中带着真诚。

最近， 永赢基金让市场对它又有了更深刻认

识。一部以“自强者，永赢” 为主题的宣传片，视角、

素材发于细微之处，道理、精神沁入人心；市场震

荡，永赢基金逆势自购，践行长期投资理念，引领行

业之风。 诚如马宇晖所言，做一家价值观相合的基

金公司，于永赢基金而言，对内是管理文化、投研文

化的价值观相合；对外是与市场长期投资、价值投

资的价值观相符。 就像公司宣传片说的，永赢基金

“就是这样，继续去赢” 。

一群价值观相合的人

自2013年成立以来，截至2020年末，永赢基金

公募管理总规模达1898.98亿元， 非货币公募管理

规模达1350.94亿元。 永赢基金累计服务持有人

97.13万，持有人实际盈利达293.15亿元，发展速度

引发全行业关注，被称为“行业新锐” 。

马宇晖把永赢基金的“赢” 首先归因于市场。

“第一，是因为‘运气’ 比较好，2017年、2018年的

时候，整体上我们主要是以固定收益投资为主打的

公司。 我们2018年5月份布局第一个权益产品，之

后2019年、2020年权益投资继续表现突出，所以刚

好是市场给我们去赢的机会，这是第一个原因。 ”

马宇晖表示。 但须知，市场提供“天时” ，沉浮其中

者众多，永赢基金能够脱颖而出，绝非简单的“运

气好” 。

“第二个核心点是‘人’ ，整个公司从刚开始

只有40多人，到现在近280人，我们寻找到了一批

价值观相合的同事。 ” 这是马宇晖总结的第二点原

因。回顾永赢基金近年来的发展，人的价值观相合，

正是其成功之道。

迅猛发展的永赢基金，目前选择的是从外引进

“精兵强将” 的道路。 但是，澎湃的扩张之心，由笃

定的方向作为引领。“在投资业绩之外，第一，是考

察引进人才的价值观，比如做投资的出发点，是受

人所托、忠人之事，还是以个人为中心、个人价值为

先。 我们认可的价值观是给客户保值增值、创造收

益；第二，是品质必须要正直、诚信和善良。 因为在

这个行业需要跟钱打交道， 在市场面前骗不了人，

所以正直、诚信和善良，是核心关注点；第三，是我

们引进基金经理不是盲目的，每一个人都有自己专

业的方向、擅长的领域。 ” 马宇晖表示。

确实如此，永赢基金吸收引进的人才和永赢基

金的价值观高度契合。 永赢基金副总经理、权益投

资总监李永兴说过：“我们的目标不是做成一个靠

明星堆砌的基金公司或投研团队，我们希望做成一

个为投资者服务的投研团队和资产管理机构。对我

们来说，还是要从投资者导向出发，投资者有什么

产品类型偏好，我们就设计什么产品，同时找到能

够管理这类产品的优秀基金经理，这才是对投资者

负责。 对于投研人员的选择，我们要求他与我们的

投研文化匹配。 在这个基础上，我们再尝试多种多

样的基金经理和投资风格。 ”

随着投研团队连点成线、连线成面，永赢基金

也在同步培养自己的投研人才。 在马宇晖看来，一

个好的资管机构，如果整体团队都是外聘的，会有

两个问题：第一，在团队的文化融合和价值观认识

上可能会有偏差；第二，外聘人员到底适合怎样的

风格和市场，需要通过实践之后才能够予以发现和

证实。“但如果投研人员是内生性自我培养，首先，

其对公司文化的认同感很强；其次，从研究开始一

步一步做过来，公司有较大概率把握其到底是怎样

的风格、适合怎样的市场。 一个成熟的资管机构需

要实现人员的自我培养。 ” 马宇晖指出。

永赢基金迅速发展的第三个有利条件，马宇晖

认为是股东层面的机制。 “我们的两个股东，宁波

银行持有约72%的股份， 新加坡华侨银行持有约

28%的股份，两家都是银行系股东，所以他们对公

司的长期战略投入一直很支持，也没有给我们过大

的短期绩效考核压力。 ” 马宇晖表示。

一家价值观正的公司

面对近期市场的震荡，永赢基金做了一件引领

市场的事情。 3月6日，永赢基金发布公告，公司将

出资5000万元固有资金认购永赢惠添益混合基金

的A类份额，而马宇晖本人也自购100万元。

永赢基金逆势自购，与公司一以贯之的市场价

值观密不可分。

对于资本市场， 永赢基金是长期的 “做多力

量” 。 “我们很看好市场。 有几个数字： 第一，自

2015年开始，我国从人口结构和人口周期来看，已

经到了人口周期的拐点， 一旦到周期拐点之后，居

民天然地会加大对金融资产的配置；第二，中国的

人均GDP超过1万美元之后，参照此前达到这一水

平的国家经验，居民财富也会天然地往金融市场去

配置；第三，政策层面对房地产市场调控的力度和

决心，引导居民财富配置结构发生巨变。 市场刚兑

打破、无风险收益下降，公募基金特别是以权益为

代表的公募投资将迎来大爆发。 ” 马宇晖表示。

在长期看好、做多市场的理念指导之下，永赢

基金大手笔自购的信心不言而喻。 永赢基金表示，

公司旗下每一位基金经理都是经过公司审慎抉择

的，公司对每一位基金经理都充满信心。 在永赢基

金看来，背靠长期向好的市场，拥有知根知底、充满

信心的基金经理，逆势自购不如说是顺势而为。

马宇晖对行业的发展情况也有自己专业的观

察。 “明星基金经理的产生，背后有主动投资的赚

钱效应、投资者结构的年轻化等因素，是市场化的

选择结果。 但是，一旦粉丝所追捧的基金经理的产

品有断崖式的净值下跌， 到底还有多少人会去追

捧？ 粉丝、偶像给基金经理带来规模、收益，与此同

时也带来压力。 ” 近期市场波动之下的基金投资

“百态” 已经印证了马宇晖的担心。 “永赢基金不

会刻意打造明星化的基金经理，永赢基金的投资文

化也不会产生风格极致的基金经理。 ” 马宇晖颇为

笃定地表示。

加速发展 全面布局

谈及未来的发展方向，马宇晖表示，永赢基金

将用10-15年的时间，让自己成为一家头部资产管

理机构。

所谓“头部” ，马宇晖的定义有四大方面：一是

产品线基本齐全； 二是投研人员基本都是自己培

养；三是市场对永赢基金“客户第一” 的价值观能

够充分认可；四是在行业里有一定影响力。

“我们希望能够成为这样一家公司，但路途可

能很长。 不过，公募基金的大赛道刚刚铺开，经过

10-15年的坚持，永赢基金是有机会的。 我们希望

通过自己的努力，能够让公司有长足的进步，这是

我自己对公司的期望和规划。 ” 马宇晖表示。

在发展路径上，马宇晖表示，永赢基金将形成

权益、 固收携手发展， 构建完善产品体系的格局。

“首先，在主动权益投资上，我们希望能够在各个

风格，比如成长、价值、均衡、自上而下等风格中均

有1-2款基金产品， 为投资者提供丰富的投资工

具。 其次，固定收益投资，主要是三大块，即纯债、

信用债、可转债。 纯债领域，永赢基金的存量比较

大，未来将保持策略，不会继续大幅扩展规模；信用

债方面，我们内部的信评系统已经得到升级，永赢

基金在这一领域具备优势； 可转债市场发展空间

大，公司会有可转债产品陆续推出。 另外，还有一

些现金管理类工具、ETF产品包括权益类ETF和债

券类ETF等， 都会是永赢基金产品体系布局的方

向。 ” 马宇晖介绍。

“我们要努力地向头部机构学习，因为资管行

业里有一个维度欺骗不了———时间维度。我们希望

永赢基金能把现有优势保持住， 能够完善权益投

资、固收投资的体系。 相应地，我们也给予投研团

队更为长期的考核目标。打破市场对于永赢基金银

行系基金公司的刻板印象，坚持市场化管理。 作为

一家新晋的基金公司，与头部基金公司二十余年的

积淀相比，永赢基金在发展历时上处于劣势，所以

我们希望在发展的速度上能够予以追赶。 ” 说到此

处，马宇晖显得劲头十足。

马宇晖，这位1981年出生的基金公司掌舵人，

已经在时间维度、职业生涯上和永赢基金的发展壮

大融为一体。 马宇晖和永赢基金所要做的就是“继

续去赢” ，继续去打破更多纪录。

照片

一家价值观正的公司

面对近期市场的震荡，永赢基

金做了一件引领市场的事情。 3月

6日，永赢基金发布公告，公司将出

资5000万元固有资金认购永赢惠

添益混合基金的A类份额，而马宇

晖本人也自购100万元。

永赢基金逆势自购，与公司一

以贯之的市场价值观密不可分。

对于资本市场， 永赢基金是

长期的“做多力量” 。 “我们很看

好市场。 有几个数字： 第一，自

2015年开始， 我国从人口结构和

人口周期来看， 已经到了人口周

期的拐点，一旦到周期拐点之后，

居民天然地会加大对金融资产的

配置；第二，中国的人均GDP超过

1万美元之后，参照此前达到这一

水平的国家经验， 居民财富也会

天然地往金融市场去配置；第三，

政策层面对房地产市场调控的力

度和决心， 引导居民财富配置结

构发生巨变。 市场刚兑打破、无风

险收益下降， 公募基金特别是以

权益为代表的公募投资将迎来大

爆发。 ” 马宇晖表示。

在长期看好、做多市场的理念

指导之下，永赢基金大手笔自购的

信心不言而喻。 永赢基金表示，公

司旗下每一位基金经理都是经过

公司审慎抉择的，公司对每一位基

金经理都充满信心。在永赢基金看

来，背靠长期向好的市场，拥有知

根知底、 充满信心的基金经理，逆

势自购不如说是顺势而为。

马宇晖对行业的发展情况也

有自己专业的观察。 “明星基金

经理的产生， 背后有主动投资的

赚钱效应、 投资者结构的年轻化

等因素，是市场化的选择结果。但

是， 一旦粉丝所追捧的基金经理

的产品有断崖式的净值下跌，到

底还有多少人会去追捧？粉丝、偶

像给基金经理带来规模、收益，与

此同时也带来压力。 ” 近期市场

波动之下的基金投资 “百态” 已

经印证了马宇晖的担心。 “永赢

基金不会刻意打造明星化的基金

经理， 永赢基金的投资文化也不

会产生风格极致的基金经理。 ”

马宇晖颇为笃定地表示。
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永赢基金马宇晖：

做一家价值观相合的基金公司

□

本报记者 徐金忠

初识马宇晖，他与很

多人印象中的“银行系”

基金公司董事长形象不

太一样：“80后” ，从银行

一线而来，执掌一家公募

机构，带着实操业务层面

的活跃与灵动。 再与他交

谈，马宇晖则是思维开放

中带着缜密、言语犀利中

带着真诚。

最近，永赢基金让市

场对它又有了更深刻认

识。 一部以 “自强者，永

赢” 为主题的宣传片，视

角、 素材发于细微之处，

道理、 精神沁入人心；市

场震荡，永赢基金逆势自

购， 践行长期投资理念，

引领行业之风。 诚如马宇

晖所言，做一家价值观相

合的基金公司，于永赢基

金而言， 对内是管理文

化、投研文化的价值观相

合；对外是与市场长期投

资、价值投资的价值观相

符。 就像公司宣传片说

的，永赢基金“就是这样，

继续去赢” 。

一群价值观相合的人

自2013年成立以来， 截至2020年

末 ， 永赢基金公募管理总规 模 达

1898.98亿元， 非货币公募管理规模达

1350.94亿元。 永赢基金累计服务持有

人97.13万， 持有人实际盈利达293.15

亿元，发展速度引发全行业关注，被称

为“行业新锐” 。

马宇晖把永赢基金的“赢” 首先归

因于市场。 “第一，是因为‘运气’ 比较

好，2017年、2018年的时候，整体上我们

主要是以固定收益投资为主打的公司。

我们2018年5月份布局第一个权益产

品， 之后2019年、2020年权益投资继续

表现突出，所以刚好是市场给我们去赢

的机会，这是第一个原因。 ” 马宇晖表

示。 但须知，市场提供“天时” ，沉浮其

中者众多， 永赢基金能够脱颖而出，绝

非简单的“运气好” 。

“第二个核心点是‘人’ ，整个公司

从刚开始只有40多人，到现在近280人，

我们寻找到了一批价值观相合的同

事。” 这是马宇晖总结的第二点原因。回

顾永赢基金近年来的发展，人的价值观

相合，正是其成功之道。

迅猛发展的永赢基金， 目前选择的

是从外引进“精兵强将” 的道路。 但是，

澎湃的扩张之心，由笃定的方向作为引

领。 “在投资业绩之外，第一，是考察引

进人才的价值观， 比如做投资的出发

点，是受人所托、忠人之事，还是以个人

为中心、个人价值为先。 我们认可的价

值观是给客户保值增值、 创造收益；第

二，是品质必须要正直、诚信和善良。 因

为在这个行业需要跟钱打交道，在市场

面前骗不了人，所以正直、诚信和善良，

是核心关注点；第三，是我们引进基金

经理不是盲目的，每一个人都有自己专

业的方向、擅长的领域。 ” 马宇晖表示。

确实如此， 永赢基金吸收引进的人

才和永赢基金的价值观高度契合。 永赢

基金副总经理、 权益投资总监李永兴说

过：“我们的目标不是做成一个靠明星

堆砌的基金公司或投研团队， 我们希望

做成一个为投资者服务的投研团队和资

产管理机构。对我们来说，还是要从投资

者导向出发， 投资者有什么产品类型偏

好，我们就设计什么产品，同时找到能够

管理这类产品的优秀基金经理， 这才是

对投资者负责。对于投研人员的选择，我

们要求他与我们的投研文化匹配。 在这

个基础上， 我们再尝试多种多样的基金

经理和投资风格。 ”

随着投研团队连点成线、连线成面，

永赢基金也在同步培养自己的投研人

才。 在马宇晖看来，一个好的资管机构，

如果整体团队都是外聘的， 会有两个问

题：第一，在团队的文化融合和价值观认

识上可能会有偏差；第二，外聘人员到底

适合怎样的风格和市场， 需要通过实践

之后才能够予以发现和证实。 “但如果

投研人员是内生性自我培养，首先，其对

公司文化的认同感很强；其次，从研究开

始一步一步做过来， 公司有较大概率把

握其到底是怎样的风格、 适合怎样的市

场。 一个成熟的资管机构需要实现人员

的自我培养。 ” 马宇晖指出。

永赢基金迅速发展的第三个有利条

件，马宇晖认为是股东层面的机制。“我

们的两个股东， 宁波银行持有约72%的

股份， 新加坡华侨银行持有约28%的股

份，两家都是银行系股东，所以他们对公

司的长期战略投入一直很支持， 也没有

给我们过大的短期绩效考核压力。 ” 马

宇晖表示。
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董

事

长

，
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产

管
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限
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加速发展 全面布局

谈及未来的发展方向，马宇晖

表示，永赢基金将用10-15年的时

间，让自己成为一家头部资产管理

机构。

所谓“头部” ，马宇晖的定义

有四大方面： 一是产品线基本齐

全；二是投研人员基本都是自己培

养；三是市场对永赢基金“客户第

一” 的价值观能够充分认可；四是

在行业里有一定影响力。

“我们希望能够成为这样一

家公司，但路途可能很长。不过，公

募基金的大赛道刚刚铺开， 经过

10-15年的坚持，永赢基金是有机

会的。 我们希望通过自己的努力，

能够让公司有长足的进步，这是我

自己对公司的期望和规划。 ” 马宇

晖表示。

在发展路径上，马宇晖表示，

永赢基金将形成权益、 固收携手

发展，构建完善产品体系的格局。

“首先，在主动权益投资上，我们

希望能够在各个风格，比如成长、

价值、均衡、自上而下等风格中均

有1-2款基金产品， 为投资者提

供丰富的投资工具。其次，固定收

益投资，主要是三大块，即纯债、

信用债、可转债。 纯债领域，永赢

基金的存量比较大， 未来将保持

策略，不会继续大幅扩展规模；信

用债方面， 我们内部的信评系统

已经得到升级， 永赢基金在这一

领域具备优势； 可转债市场发展

空间大， 公司会有可转债产品陆

续推出。另外，还有一些现金管理

类工具 、ETF产品包括权益类

ETF和债券类ETF等， 都会是永

赢基金产品体系布局的方向。 ”

马宇晖介绍。

“我们要努力地向头部机构

学习，因为资管行业里有一个维度

欺骗不了———时间维度。我们希望

永赢基金能把现有优势保持住，能

够完善权益投资、 固收投资的体

系。 相应地，我们也给予投研团队

更为长期的考核目标。打破市场对

于永赢基金银行系基金公司的刻

板印象，坚持市场化管理。 作为一

家新晋的基金公司，与头部基金公

司二十余年的积淀相比，永赢基金

在发展历时上处于劣势，所以我们

希望在发展的速度上能够予以追

赶。 ” 说到此处，马宇晖显得劲头

十足。

马宇晖， 这位1981年出生的

基金公司掌舵人， 已经在时间维

度、职业生涯上和永赢基金的发展

壮大融为一体。马宇晖和永赢基金

所要做的就是“继续去赢” ，继续

去打破更多纪录。


